
FIRMATO L’ACCORDO QUADRO tra
ETEX e Infinite Green Energy
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ETEX Spa e Infinite Green Energy-IGE Spa hanno firmato un
accordo quadro, mercoledì 13 dicembre 2023 alle ore 14 presso
la sede ETEX di Corfinio

Corfinio, 14 dicembre 2023. Mercoledì 13 dicembre 2023, alle
ore  14  presso  gli  stabilimenti  della  ETEX  Spa,  località
industriale Artigianale e Commerciale Impianata a Corfinio, è
stata apposta la firma ufficiale dell’accordo quadro stipulato
tra la società  Infinite Green Energy-IGE, che sta sviluppando
un impianto di produzione di idrogeno verde in larga scala in
Valle Peligna, e la ETEX Spa, multinazionale belga che in
Abruzzo produce materiale da costruzione leggero a base gesso,
per l’edilizia.

L’  Accordo  quadro  comprende  la  realizzazione  dei  primi  4
megawatt di fotovoltaico, impianto che sarà realizzato da IGE
sui terreni di proprietà ETEX nei pressi dello stabilimento
produttivo.  Sono  stati  inoltre  considerati  gli  aspetti
relativi alla produzione e erogazione di idrogeno verde, oltre
al  graduale  adeguamento  degli  impianti  interni  che
diventeranno  100%  hydrogen  ready.

La più grande fabbrica di idrogeno del sud Europa sorgerà
all’interno  dell’ex  stabilimento  Coca-Cola  di  Corfinio  in
un’impresa che vale 200 milioni di investimento da parte di
IGE, multinazionale australiana con sede anche in Abruzzo.

https://www.abruzzopopolare.com/2023/12/14/firmato-laccordo-quadro-tra-etex-e-infinite-green-energy/
https://www.abruzzopopolare.com/2023/12/14/firmato-laccordo-quadro-tra-etex-e-infinite-green-energy/


“Sono previsti due anni da oggi, 6 mesi per l’investimento
finanziario e 18 mesi per i montaggi degli impianti. Credo che
in Italia, nei prossimi 10 anni, sorgeranno nuovi impianti di
idrogeno verde, da nord a sud”. Ha dichiarato Stephen Gould
CEO di Infinite Green Energy.

Un’intesa  che  rappresenta  il  primo  passo  verso  la
decarbonizzazione della Etex, delle industrie e della mobilità
di tutta la vallata e dell’area del Centro Abruzzo.

“Nasce ufficialmente un progetto che stiamo seguendo da tanto
tempo, quello di decarbonare totalmente il sito di Corfinio e
dimostrare  che  l’industria  pesante  può  convivere  in  un
territorio che ha un risvolto naturalistico così bello come
l’Abruzzo.   Noi  siamo  famosi  per  credere  nelle  missioni
impossibili,  già  tempo  fa  abbiamo  creduto  nel  riciclo  e
investito tantissimo nella sostituzione delle nostre materie
prime con materie prime riciclate, e ad oggi è la nostra punta
di  diamante  che  porta  anche  un  ritorno  economico.  Siamo
convinti, anche in questo caso, che investendo nell’idrogeno
sicuramente  porterà  dei  benefici  che  non  saranno  solo
ambientali”. Così Cristian Palmisano, Direttore di ETEX.

A gennaio partiranno i lavori di una grande opera che fa parte
del  progetto  denominato  “Distretto  Italico”.  Progetto  che
punta allo sviluppo sociale, economico e ambientale di questa
parte d’Abruzzo.  Abrex srl ha coordinato i lavori, mediato e
portato  avanti  una  visione  i  cui  passi  concreti  si  sono
materializzati attraverso la firma del protocollo in parola.

NATALE A … SANTE MARIE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 14 Dicembre 2023
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Concerti  e  mercatini  natalizi  per  le  festività,  ecco  il
programma

Sante Marie, 12 dicembre 2023 Si accende il Natale nel Comune
di Sante Marie. Il calendario degli appuntamenti realizzato
dall’amministrazione  comunale,  in  collaborazione  con  le
associazioni del paese, è in continuo aggiornamento. Tanti
sono gli eventi che a Sante Marie e nelle frazioni si stanno
organizzando per le festività.

Dopo la Festa di San Nicola a Sante Marie, una tradizione che
si è rinnovata dopo anni grazie all’impegno del comitato 2024,
oggi  pomeriggio  si  terrà  il  concerto  di  Natale  degli
Argomusici. L’appuntamento è alle 17 nella chiesa Sacro Cuore,
per vivere insieme la magia delle feste. Fine settimana ricco
di sorprese il 16 e 17 dicembre con i mercatini di Natale
organizzati dalla Proloco Sante Marie. Stand enogastronomici e
di artigianato locale, intrattenimento per i più piccoli e
l’immancabile casetta di Babbo Natale.

Il 21 dicembre Canti e donazione del presepe a cura della
Scuola dell’Infanzia Pio XII alle 17 alla chiesa Sacro Cuore.
La Vigilia di Natale a Santo Stefano rivivrà la magia della
processione delle Ntosse. Il pomeriggio alle 18 la “Capanna”
sul Monte Faito verrà bruciata e poi prima della mezzanotte si
terrà la tradizionale processione delle “Ntosse” per le strade
del paese.

Il 27 dicembre nella chiesa del Sacro Cuore, a partire dalle
17, ci sarà il concerto in memoria di “Piero D’Eramo” con il
coro  della  Piana  del  Cavaliere,  mentre  il  29  dicembre
pomeriggio  dedicato  ai  bambini  con  Roberto  Cipollone  che,



dalle  17.30  racconterà  il  suo  libro  “Faolétte”  mentre  la
commissione delle pari opportunità del Comune Di Sante Marie
preparerà una dolce merenda per tutti.

Tanti sono gli eventi in programma anche nelle altre frazioni
di Sante Marie (di cui si darà notizia nei prossimi giorni) e
nel capoluogo dove il 5 gennaio è prevista alle 21, nella sala
don Beniamino, la tombolata parrocchiale.

SI DIMETTE IL CONSIGLIO. Cade
il sindaco
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 14 Dicembre 2023

Terremoto politico, dimissioni collettive

Civitella  Roveto,  7  Dicembre  2023.  Nel  rispetto  delle
normative stabilite dagli articoli 38 comma 8 e 141 comma 1,
lettera b, punto 3) del Decreto Legislativo n. 267/2000, i
consiglieri comunali di Civitella Roveto, tra cui Giancarlo
Montaldi, Nicola Allegritti, Giovanni Tolli, Lorenzo Zanello,
Massimo Dufrelli, Giuseppe Vernile e Federica Montaldi, hanno
presentato le proprie dimissioni, causando la dissoluzione del
Consiglio Comunale.

La decisione, a lungo richiesta dai cittadini di Civitella
Roveto,  segna  la  fine  della  breve  esperienza
dell’Amministrazione  Oddi,  giudicata  inefficiente,
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inconsistente  e  incapace  di  soddisfare  le  esigenze  della
cittadinanza.  L’Amministrazione  si  è  dimostrata  chiusa  a
opinioni diverse da quelle del Sindaco, ignorando le critiche
e procedendo per la propria strada senza ascoltare né chi era
vicino né chi sollevava dubbi sul suo operato. Numerosi sono
stati  i  cambiamenti  nell’esecutivo,  con  la  perdita  di  un
assessore e di un consigliere già nel primo anno di mandato,
l’ultimo ad abbandonare è stato l’assessore Montaldi Federica,
giovane  apprezzata  dall’intero  borgo  ma  privata  della
possibilità  di  esprimere  le  proprie  idee  e  capacità.

L’Amministrazione e il Sindaco hanno inoltre mostrato serie
difficoltà nei rapporti con le associazioni locali, mancando
di  equità,  trasparenza  e  lealtà.  Le  dimissioni  collettive
liberano  quindi  Civitella  Roveto  da  un’amministrazione
incompetente e teatralmente narcisista, restituendo serietà ai
cittadini e ripristinando l’immagine e la credibilità di un
paese che da sempre ha rappresentato un punto di riferimento
per l’intera valle Roveto.

Secondo  i  consiglieri  dimissionari,  questa  decisione  è  il
risultato  di  un  lungo  periodo  di  riflessione,  un  gesto
responsabile  nei  confronti  del  territorio  e  della
cittadinanza,  nonché  un  impegno  per  ricostruire  un  futuro
consistente e credibile.

NATALE  NEL  BORGO  e  festa
dell’Olio Evo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 14 Dicembre 2023
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Un grande successo

Archi, 5 dicembre 2023. Grande successo per la prima edizione
di “Natale nel borgo e festa dell’Olio Evo”, che si è svolta
lo scorso fine settimana nel borgo autentico di Archi, in
provincia  di  Chieti.  Mercatini  di  artigianato,  stand
gastronomici, spettacoli musicali e attrazioni per grandi e
piccini sono stati gli ingredienti dell’iniziativa organizzata
dalla Pro Loco e patrocinata dal Comune di Archi.

”Siamo enormemente felici per la grande partecipazione sia da
parte  di  espositori  che  di  visitatori,  nonostante  le
temperature abbastanza rigide – commenta Domenico Carpineta,
presidente della Pro Loco -. L’appuntamento con Natale nel
borgo è per l’anno prossimo e nel frattempo l’associazione
augura a tutti buone feste”.

Tanti i prodotti esposti negli stand che hanno colorato il
centro  storico,  dagli  articoli  natalizi  agli  oggetti
realizzati  con  materiale  da  riciclo,  e  poi  miele,  olio,
castagne, vin brulè e tanto altro. A completare il programma
musica  itinerante,  spettacoli  e  laboratori  per  bambini  e
l’imperdibile Babbo Natale che ha accolto le richieste di
grandi e piccini.

“Siamo felici per il successo della manifestazione – queste le
parole del sindaco Nicola De Laurentis – Ringraziamo tutti i 
volontari che si sono adoperati per l’organizzazione e che
hanno dimostrato ancora una volta grande amore per il nostro
paese, tutti gli espositori che hanno riempito l’evento con
tanto entusiasmo e tutti coloro che hanno scelto Archi in
questo  fine  settimana  nonostante  i  tanti  eventi  nel



territorio.  Grazie  a  chi  ha  garantito  la  sicurezza,
dall’Associazione  dei  Carabinieri  in  pensione  di  Lama  dei
Peligni alle nostre forze dell’ordine. Archi è orgogliosa di
aver ospitato una manifestazione così bella e aver promosso
contestualmente il nostro olio Evo”.

E dell’eccellenza del territorio si è parlato nel convegno 
“Olio Evo, come ottenere un prodotto di qualità”, al quale
hanno partecipato in qualità di relatori l’agronomo  Gabriele
De  Laurentiis  e  la  biologa  consulente  Aifo  (Associazione
italiana  frantoiani  oleari)  Rossella  Fabbrizio.  Hanno
partecipato all’evento anche il consigliere regionale Mauro
Febbo e il vicepresidente Aifo Alberto Amoroso. L’olio di
oliva è un prodotto che ha sempre contraddistinto il paese, le
colline archesi sono infatti ricoperte di tanti uliveti. E
ogni famiglia conserva la tradizione della raccolta e della
produzione di olio, realizzato nei frantoi del posto. 

“Archi ha dimostrato di essere un paese dinamico e accogliente
– conclude il sindaco De Laurentis –  grazie all’impegno di
tanti che si adoperano a prescindere, con un solo interesse:
l’amore per il proprio paese”.

PREMIO PIETRO TARICONE 2023
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 14 Dicembre 2023

Quarta Edizione
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Trasacco, 05 dicembre 2023. Il prossimo 9 dicembre, nella
Palestra  Comunale  di  Trasacco,  si  terrà  la  cerimonia  di
consegna  del  Premio  Pietro  Taricone,  manifestazione  giunta
alla quarta edizione, che nel corso degli anni ha presentato e
fatto  scoprire  al  pubblico  del  territorio  marsicano,
personaggi  di  grandissimo  spessore.

I protagonisti delle passate edizioni, nonostante siano legati
a diversi aspetti della società contemporanea, sono accomunati
da un grandissimo spessore etico e morale ed hanno dimostrato
in modi diversi, ma sempre coinvolgenti, come sia possibile
compiere azioni esemplari che siano veri e propri modelli per
le giovani generazioni. Infatti, la missione dell’associazione
organizzatrice, è quella di far comprendere, in particolare al
pubblico più giovane, che nella società attuale può, e deve
diffondersi,  un  pensiero  naturale  e  positivo,  volto  ad
ottenere cambiamenti concreti che possono realizzarsi in tutti
gli ambiti, dalla scuola allo sport passando per l’ambiente e
toccando tutte le sfaccettature dell’inclusione moderna.

Nelle scorse edizioni il premio è stato assegnato ad Alberto
Luzzi, fondatore di JAY NEPAL, ad Eugenia Carfora preside
coraggio nelle scuole di Caivano e Lorenzo Barone, giovane
esploratore  che  per  primo  ha  realizzato  la  traversata  in
bicicletta ed in solitaria dell’intero continente Africano.
Gli ospiti presenti in questa edizione saranno Gianluca Dradi,
preside scolastico, grande promotore di un ideale di scuola
moderna e inclusiva. A lui si deve l’inserimento del registro
alias  all’Artistico,  per  consentire  agli  studenti  di
sostituire, nel registro elettronico, il nome anagrafico con
quello d’elezione.

Nel suo liceo, ha creato una nursery con spazi e condizioni
affinché  Sofia,  studentessa  diventata  mamma,  potesse
frequentare le lezioni riuscendo a diplomarsi. Inoltre, sotto
la  sua  direzione,  la  scuola  di  Ravenna  è  stata  la  prima
d’Italia  ad  aver  istituito  il  congedo  mestruale.  Roberto
Zanda,  che  dopo  essersi  dedicato  alle  ultra-maratone  nei



deserti dei 5 continenti, nell’inverno del 2018, durante una
traversata di 500 km del territorio dello Yukon, ha perso il
tracciato ed è rimasto per 17 ore immerso completamente nella
neve a 50 gradi sotto zero, riportando un assideramento che
gli è costato l’amputazione di mani e piedi.

Dopo questo episodio Roberto, dopo aver preso atto del suo
nuovo corpo, è riuscito a dimostrare ancora una volta la sua
incredibile forza: nuota tutti i giorni per 4 km, ha costruito
una nuova casa con la sua compagna e promuove lo sport nella
sua  forma  migliore,  raccontando  la  sua  storia  che  è  una
celebrazione della forza di volontà, della determinazione e
della  passione  per  la  vita.  Paolo  Fanciulli,  pescatore
ambientalista, da anni conduce una guerra contro la pesca a
strascico e illegale, con l’obiettivo di tutelare i fondali
marini ed il territorio in cui è cresciuto, lungo la costa da
Talamone a Punta Ala.

Grazie al suo impegno e alla sua passione, è nato un vero e
proprio museo subacqueo, la Casa dei pesci, realizzato con
sculture che favoriscono il ripopolamento del mare. Si tratta
di enormi blocchi di marmo di Carrara scolpiti da numerosi
artisti e adagiati sul fondale marino, che come veri e propri
dissuasori, hanno lo scopo di impedire pratiche scorrette di
cattura  della  fauna  ittica,  migliorare  il  ripopolamento,
creare percorsi didattici unici e, quindi, dare vita a un
nuovo modello di turismo responsabile. Il pubblico, che potrà
accedere liberamente alla manifestazione a partire dalle ore
17:00, avrà la possibilità di assistere dal vivo ed ascoltare
i racconti e le impressioni di tre personaggi di grandissimo
spessore, con vite e storie estremamente diverse tra loro, ma
accomunate  da  un  fortissimo  messaggio  di  cambiamento  e
positività.

A  dimostrazione  della  strettissima  collaborazione  con  le
istituzioni  scolastiche,  è  stato  deciso  di  affidare  la
realizzazione  dei  premi  ai  ragazzi  del  Liceo  Artistico
“Vincenzo Bellisario” di Avezzano, in particolare dalla classe



IV D, che hanno lavorato sotto la supervisione degli insegnati
Giuseppe  Cipollone  e  Stefania  Ferella.  Alla  manifestazione
saranno inoltre presenti studenti ed insegnanti dell’Istituto
Magistrale  Benedetto  Croce  di  Avezzano  e  dell’Istituto
Comprensivo di Trasacco.

LA FIRMA DI UN PROTOCOLLO DI
INTESA 
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 14 Dicembre 2023

Automobile Club Pescara e Comune di Popoli Terme insieme

Popoli, 4 dicembre 2023. Venerdì 1° dicembre presso la sala
polivalente Gran Guizza di Popoli Terme è stato sottoscritto
un importante accordo di collaborazione tra l’Automobile Club
Pescara e il Comune di Popoli Terme.

Questo  Protocollo  di  Intesa  è  principalmente  diretto  alla
promozione ed alla valorizzazione del territorio, di marchi,
luoghi,  personaggi,  eccellenze  sotto  l’aspetto  motoristico,
sportivo, turistico ed anche enogastronomico.

Obiettivo  dell’iniziativa  congiunta  è  evidenziare  tutte  le
peculiarità del territorio in ambito culturale, naturalistico
e soprattutto “sportivo”.

Il forte legame del Comune di Popoli Terme con il mondo dei
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motori è ormai provato da una serie di eventi e testimonianze.
A cominciare dalla figura dell’Ing. Corradino D’Ascanio, che
inventò il prototipo di elicottero moderno e fu il progettista
della  Vespa  Piaggio,  per  proseguire  con  la  ormai  famosa
Cronoscalata delle Svolte di Popoli giunta nel 2023 alla sua
61° edizione, e ancora, alla recentissima partecipazione ed
inserimento tra i 40 comuni italiani nel progetto Città dei
Motori, nonché alla istituzione del Museo dei Motori.

Ma questa cooperazione e collaborazione con l’Automobile Club
Pescara  si  arricchisce  e  si  rinnova  anche  per  eventi,
iniziative e progetti condivisi a favore, non solo dello sport
automobilistico  e  della  mobilità  in  genere,  ma  anche  e
soprattutto  per  l’educazione  stradale  e  per  la  sicurezza
stradale. Quest’ultima una fondamentale attività da promuovere
e sostenere con le scuole e istituti di ogni ordine e grado e
con tutti i giovani popolesi che si affacceranno così a tutto
tondo al mondo dei motori con un’attenzione particolare su un
tema  ormai  fondamentale  nella  nostra  attuale  società:  la
sicurezza.

Questo accordo importante consente ad Automobile Club Pescara
ed  al  Comune  di  Popoli  Terme  di  “percorrere  la  strada
insieme”:  collaborare  nella  progettazione,  realizzazione  e
sviluppo di iniziative, progetti, servizi e attività, convegni
e corsi di formazione finalizzati a migliorare la mobilità, la
viabilità, l’ambiente, la guida, il trasporto, il turismo e lo
sport motoristico.

Questa  iniziativa  sarà  un  valore  aggiunto  per  tutta  la
cittadinanza e consentirà di “accendere i riflettori” su tutto
il territorio.

Il Protocollo di Intesa tra Automobile Club Pescara e Comune
di Popoli Terme: quando la sinergia funziona!



LE AREE DELLE EX MINIERE SAMA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 14 Dicembre 2023

Procedono spediti i lavori di ripristino e messa in sicurezza 

Abbateggio,  3  dicembre  2023.  Ieri  è  stata  una  di  quelle
giornate che fanno bene al cuore e alla mente, dove vedi
realizzato ciò che hai immaginato, nei vari ruoli ricoperti
nel corso degli anni, e che pensavi insperato! – dichiara
Antonio  Di  Marco,  già  sindaco  di  Abbateggio  e  presidente
emerito della Provincia di Pescara.

Era il 2010 quando avviai l’approfondimento necessario per
comprendere se le aree delle ex miniere di Sama ad Abbateggio,
in località “Imbocco Pilone”, fossero state ripristinate e
messe in sicurezza correttamente; mai avrei immaginato che
saremmo arrivati a risultati come quelli che ho visto.

Assieme al sindaco di Abbateggio, Gabriele Di Pierdomenico, al
Commissario ad acta per la messa in sicurezza Imbocco Pilone
l’Arch. Caterina Di Paolo e al Direttore dei lavori l’Ing.
Luca  Aceto,  ieri  (ndr  01.12.2023)  abbiamo  effettuato  un
sopralluogo tecnico per vedere il livello di avanzamento dei
lavori in corso del primo lotto, per un importo di circa €
300.000,00.

Abbiamo  vissuto  anni  complicati  per  arrivare  a  vedere
riconosciuto,  con  il  giudizio  definitivo  del  Consiglio  di
Stato, il diritto di Abbateggio ad avere il ripristino e la

https://www.abruzzopopolare.com/2023/12/03/le-aree-delle-ex-miniere-sama/


messa in sicurezza di questo sito naturalistico e ambientale e
la sua piena fruizione turistica – prosegue Di Marco- ; voglio
ringraziare l’avvocato Matteo Di Tonno per tutto il prezioso
supporto legale fornito in questa vicenda che dieci anni fa
sembrava impossibile concludere e vincere e invece oggi questo
percorso di affermazione e tutela del patrimonio ambientale e
storico delle miniere del territorio comunale di Abbateggio,
caparbiamente perseguito, ha dato i suoi frutti!

Devo altrettanto ringraziare le amministrazioni comunali che
hanno governato con me per 15 anni e che dal 2010 si sono
spesi con me affinché i diritti del nostro borgo e dei suoi
cittadini fossero riconosciuti.

Questo risultato ci rende orgogliosi perché è il frutto della
tenacia e caparbietà di un piccolo Comune che, più di dieci
anni fa, non ha arretrato davanti alla Regione (sin dalla
Giunta Chiodi nel 2010) e alla società SAMA, e ricorrendo a
TAR e Consiglio di Stato ha fatto valere, sin dall’inizio, i
propri diritti di tutela e ripristino ambientale, pretendendo
la messa in sicurezza dei siti utilizzati per scavi minerari,
come  previsto  da  un  regio  decreto  del  1927!  Abbateggio,
assieme ai Comuni di Lettomanoppello, Manoppello, Roccamorice,
San Valentino e Scafa, fa parte del comprensorio minerario
della Maiella, un’area che per decenni è stata oggetto di
estrazione della roccia calcarea bituminosa per la produzione
di  bitume  fluido  e  di  manufatti  di  asfalto  e  per  la
lavorazione  della  roccia  calcarea  come  materiale  da
costruzione.

Avevamo tutte le ragioni per il nostro territorio e le abbiamo
fatte valere.

Saremo attenti affinché Regione Abruzzo eroghi con celerità
gli ulteriori step finanziari previsti dalla Legge Regionale e
cercheremo  di  sollecitare  la  velocizzazione  di  queste
procedure tecnico-contabili per far in modo che la prossima
estate luoghi incontaminati, come quelli della Valle del Lejo



e nello specifico della località “Imbocco Pilone”, possano
essere fruiti turisticamente in modo completo e diventare un
volano dal punto di vista culturale, turistico e ambientale.

Ci tengo a precisare che questi interventi non rientrano tra
quelli finanziati dal progetto Masterplan, che, rispetto alle
aspettative  del  territorio,  ad  oggi  si  ferma  alla  pista
ciclabile a Scafa.

Ringrazio  infine  l’attuale  amministrazione  comunale  di
Abbateggio che sta gestendo la realizzazione delle opere in
sinergia con il Commissario ai lavori pubblici per la messa in
sicurezza di Imbocco Pilone.

IN  CONSIGLIO  COMUNALE  MANCA
IL NUMERO LEGALE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 14 Dicembre 2023

Salta l’approvazione della variazione di bilancio. Maggioranza
di  nuovo  sotto,  a  causa  dell’assenza  dell’assessore  al
bilancio Francesco Ciarrocchi. Nuova figuraccia di altitonante
e  del  suo  precario  entourage.  Comune  citato  in  giudizio
dinanzi al tribunale di Teramo dalla Bff Bank spa per i debiti
contratti per l’energia elettrica.

Montorio, 2 dicembre 2023. Nel consiglio comunale di ieri
sera,  la  maggioranza,  ormai  ridotta  al  lumicino,  non  è
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riuscita  a  garantire  il  numero  legale  necessario  per  la
votazione  ed  è  saltata  l’approvazione  della  variazione  di
bilancio. Come è noto, l’art 175, comma 3, del TUEL (Decreto
Legislativo n. 267/2000) dispone che le variazioni al bilancio
possano essere deliberate non oltre il 30 novembre di ciascun
anno. Tuttavia, per alcune tipologie di variazioni si può
arrivare fino al 31 dicembre. Ora il Sindaco, dopo la nuova
approvazione in giunta, sarà costretto comunque a tornare in
consiglio entro fine anno. Arrogante e sterile poi il rifiuto
del sindaco di invertire l’ordine dei punti in discussione,
così impedendo di deliberare su altre questioni all’attenzione
del consiglio e urgenti per i cittadini.

Se  il  gruppo  di  maggioranza  mostra  evidenti  segni  di
logoramento  e  dissidio  interno,  le  opposizioni  restano
compatte  nel  ribadire  i  numerosi  errori  contabili  nella
stesura del bilancio consuntivo e di conseguenza su quello di
previsione, fatture per diverse centinaia di migliaia di euro
non pagate ai diversi fornitori, per il consumo di energia
elettrica, per la manutenzione del verde e da ultimo per la
raccolta differenziata dei rifiuti, che hanno già generato una
voragine,  che  a  giugno  era  stimata  in  un  milione  e
settecentomila euro, e che ora sarà notevolmente lievitata.

E proprio in questi giorni, per le fatture non pagate, è
arrivato il primo pericoloso contenzioso, infatti la BFF BANK
S.p.a. ha citato in giudizio il Comune di Montorio dinanzi al
tribunale  di  Teramo,  pare  emettendo  anche  un  decreto
ingiuntivo per una somma che si aggira intorno alle 700 mila
euro per le fatture di energia elettrica non pagate. Da tempo
denunciamo la condotta spregiudicata sulle finanze pubbliche
di questa amministrazione ed oggi la conferma che abbiamo
ragione.  Siamo  molto  preoccupati  perché  all’orizzonte  c’è
anche il contenzioso per somme notevoli per le fatture non
pagate alla MOTE per la gestione dei rifiuti. Ma dove vuole
arrivare  il  sindaco  e  la  sua  ormai  esigua  maggioranza  ?
Temiamo che dalla voragine finanziaria già generata si stia



arrivando concretamente al dissesto e a pagarne le conseguenze
saranno inevitabilmente i cittadini.

Il  sindaco  e  l’assessore  al  bilancio  sono  stati  capaci
addirittura di sforare di oltre 14 mila euro il Fondo Risorse
per  la  contrattazione  decentrata,  su  cui  ora  dovranno
rientrare come hanno dovuto correggere alcuni dei grossolani
errori presenti nella prima stesura del bilancio, segnalati,
con varie sollecitazioni, dai consiglieri di opposizione e dai
due consiglieri di maggioranza Raniero Barnabei e Adele Ricci.
Ieri sera però in consiglio comunale qualcosa è andato storto,
tant’è  che  l’assenza  dell’assessore  al  bilancio  Francesco
Ciarrocchi  e  l’incapacità  del  sindaco  di  tenere  unita  la
maggioranza o quel che ne resta, sono state le uniche vere
cause della mancanza del numero legale necessario a votare la
variazione di bilancio.

Ora il sindaco Fabio Altitonante prenda atto degli enormi
problemi interni alla sua maggioranza e valuti un cambiamento
di passo: eviti le spese pazze che nulla stanno producendo se
non debiti per le generazioni future, si concentri a dare più
servizi, a fare qualcosa per il lavoro e l’occupazione, perché
fino ad oggi, nonostante le promesse in campagna elettorale,
non ha fatto nulla di significativo per evitare che le persone
continuino inesorabilmente a lasciare questo paese. Infine, e
lo ripetiamo per l’ennesima volta, firmi tutti i decreti di
concessione dei contributi già approvati dall’Ufficio speciale
per far partire i cantieri della ricostruzione post sisma: le
risorse economiche sono disponibili nelle casse comunali da
tanto tempo e lui le tiene bloccate inventando continuamente
scuse.

Ci auguriamo che questo teatrino degli assessori che a turno
non si presentano ai consigli non diventi un prezzo troppo
alto da pagare per i cittadini. Verifichi bene il sindaco se
ha ancora una maggioranza su cui contare.

I consiglieri



Eleonora Magno, Andrea Guizzetti, Alessandro Di Giambattista e
Alessia Nori

TRA  STORIA,  TRADIZIONE  E
TERRITORIO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 14 Dicembre 2023

Torna la grande Fiera di Sant’Andrea

Luco dei Marsi, 29 novembre 2023. Un felice viaggio tra storia
e tradizione, alla scoperta, e riscoperta, di profumi, sapori
e prodotti del territorio, tipici e di nicchia, accanto a
prodotti  florovivaistici,  tessili,  manufatti  artistici  e
artigianato. É quello che si rinnoverà domani, 30 novembre, a
Luco dei Marsi, dove la storica Fiera di Sant’Andrea, dalle
prime ore del mattino fino a sera, tornerà ad animare il cuore
della cittadina con allestimenti che si snoderanno tra  piazza
Umberto I, Corso Vittorio Emanuele e piazza Sant’Antonio.

Decine  gli  espositori  che  giungeranno  da  diverse  aree
d’Abruzzo e dalle regioni limitrofe, e che proporranno, tra
l’altro,  mieli,  formaggi,  salumi,  dolci  e  prodotti  tipici
dell’enogastronomia abruzzese e non solo, in un tripudio di
sapori e piacevoli scoperte che non manca mai di appassionare
la sempre vasta schiera dei partecipanti. Presenti, tra i
banchi della Fiera, anche speciali postazioni organizzate da
Comitati e Associazioni cittadine.
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Anche in questa edizione, come avvenuto negli ultimi anni,
sarà allestito lo spazio artistico e solidale, ospitato, per
l’occasione, nelle sale della nuova cucina sociale del Comune,
al  piano  terra  dell’ex  municipio,  in  piazza  Umberto  I;
protagonisti dello spazio socioculturale, gli artisti Adele Di
Giamberardino  e  Francesco  Paris,  del  Gruppo  artistico
Marsarte, che devolveranno in beneficenza il ricavato della
vendita delle opere esposte.

 “É un appuntamento dal cuore antico e tra quelli più attesi e
sentiti”, spiega la sindaca Marivera De Rosa, “Si tratta di un
evento che porta in sé i tratti delle nostre origini e dei
cambiamenti che ha vissuto la nostra Comunità, dal tempo in
cui la Fiera vedeva l’esposizione e la vendita di animali da
allevamento  o  da  impiego  nei  campi  fino  a  oggi,  con  la
crescente e rinnovata attenzione ai prodotti del territorio e
dell’artigianato, e che lungo i decenni ha mantenuto anche il
suo  forte  e  prezioso  carattere  sociale,  da  qualche  anno
espresso anche attraverso la forte adesione alle iniziative
solidali che promuoviamo. Invito tutti a partecipare”.

NATALE  NEL  BORGO  e  festa
dell’Olio Evo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 14 Dicembre 2023

Eventi natalizi, ad Archi nel prossimo fine settimana. Il 2 e
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3  dicembre  mercatini  natalizi,  stand  gastronomici  e  il
convegno sull’olio extravergine di oliva

Archi, 28 novembre 2023. Si accende l’atmosfera natalizia ad
Archi, in provincia di Chieti, con l’evento “Natale nel borgo
e festa dell’Olio Evo”, che si terrà sabato 2 e domenica 3
dicembre.  Mercatini  di  artigianato  e  hobbystica,  stand
gastronomici, spettacoli musicali e attrazioni per grandi e
piccini  saranno  gli  ingredienti  dell’iniziativa  organizzata
dalla Pro Loco e patrocinata dal Comune di Archi.

Si partirà sabato 2 dicembre alle ore 15.00 con l’apertura
degli  stand  –  30  postazioni  –  che  proporranno  articoli
natalizi,  hobbystica,  prodotti  realizzati  con  materiale  da
riciclo, bigiotteria, olio e miele. Il tutto sarà arricchito
dalla cornamusa itinerante nel borgo, dallo spettacolo del
“Mago  delle  bolle”,  dalle  carole  itineranti  del  Coro
Contrappunto e dal dj set che chiuderà la prima giornata.

Domenica 3 dicembre gli stand apriranno alle ore 10.00, gli
intrattenimenti  saranno  la  musica  della  cornamusa  e  dello
zampognaro itineranti nel borgo, lo spettacolo del “Mago delle
bolle” e alle ore 19.00, in chiusura, il “Gospel Christmas
Sparkles” a cura del Gospel and different sounds. In entrambe
le giornate ci saranno il truccabimbi, la casa di Babbo Natale
e  i  laboratori  natalizi  (la  bottega  dei  racconti,  il
laboratorio degli elfi pasticcioni, il laboratorio creativo).
Gli stand gastronomici proporranno pizza fritta, arrosticini,
panino con la salsiccia, castagne e vin brulè e dolci tipici.

“Natale nel borgo” sarà anche l’occasione per parlare di una
delle eccellenze del territorio, ovvero l’olio extravergine di
oliva, con un convegno che si svolgerà sabato 2 dicembre, alle
ore 15.00, nella sala consiliare “Vittime di Rigopiano” in
piazza G. Marconi. All’incontro “Olio Evo, come ottenere un
prodotto di qualità” parteciperanno in qualità di relatori
l’agronomo Gabriele De Laurentiis e la biologa consulente Aifo
Rossella  Fabbrizio.  I  saluti  iniziali  saranno  affidati  al



sindaco  del  Comune  di  Archi  Nicola  De  Laurentis  e  al
presidente  della  Pro  Loco  Domenico  Carpineta.  Negli  stand
gastronomici,  inoltre,  si  potrà  degustare  l’olio  nuovo
proposto dai frantoi del paese.

INAUGURATA  UNA  RINGHIERA
ROSSA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 14 Dicembre 2023

Contro la violenza sulle donne

Pennapiedimonte, 28 novembre 2023. “Non solo il 25 settembre”
e  la  campagna  di  sensibilizzazione  lanciata  dallo  staff
dell’hotel Scaffe. “Abbiamo scelto di inaugurare la ringhiera
contro la violenza sulle donne e di genere l’indomani della
data  ufficiale”  ha  affermato  l’imprenditrice  Cinzia
Santoferrara, gestrice della struttura turistica e titolare di
una cantina di vini abruzzese.

“Con  il  patrocinio  dell’amministrazione  comunale  di
Pennapiedimonte   del  Sindaco  Rosalina  Di  Giorgio  e  la
collaborazione  della  proloco  capitanata  da  Massimiliano
Pennelli – ha spiegato la Santoferrara – abbiamo scelto di
colorare  di  rosso  una  delle  ringhiere  del  nostro  balcone
d’Abruzzo e affiggere dei cartelli per la sensibilizzazione
contro la violenza di genere, con alcune frasi: “L’Amore non
lascia lividi!”, “L’amore non è una offesa!”, “L’amore non ti
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minaccia!”,  “L’Amore  non  alza  le  mani,  ma  ti  prende  per
mano!”,   “L’Amore cura dal male, ma non lo fa!”, “L’Amore non
è violenza!”

Durante  tutto  l’anno  sarà  possibile  passeggiare  lungo  la
nostra  gradinata,  ricordando  sempre  che  l’amore  non  è
violenza”  ha  concluso  l’imprenditrice.

INAUGURATO IL GIARDINO DELLE
DONNE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 14 Dicembre 2023

Il giardino delle vittime di violenza

Sante Marie, 26 novembre 2023. I nomi delle donne vittime di
femminicidio sono risuonati ieri mattina ne “Il giardino delle
donne vittime di violenza”, l’area verde all’ingresso di Sante
Marie  inaugurata  in  occasione  del  25  novembre  nell’ambito
dell’iniziativa  promossa  dalla  Commissione  per  le  pari
opportunità  di  Sante  Marie  in  collaborazione  con
l’amministrazione  comunale.

Due ragazze hanno letto nome e cognome di quelle donne che
hanno  perso  la  vita  nell’ultimo  anno  a  seguito  di  atti
violenti perpetrati da fidanzati, compagni, mariti o semplici
conoscenti.
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Nello spazio, grazie al progetto della Croce Rossa Italiana –
Comitato di Carsoli è stata installata anche una panchina
rossa benedetta dal parroco padre Michelangelo alla presenza
del  presidente  Luciano  Camerlengo.  Diversi  sono  stati  gli
interventi  che  hanno  permesso  ai  presenti  di  riflettere
sull’importanza di sensibilizzare i giovani al rispetto altrui
e informare le donne che non sono sole.

Il  sindaco  Lorenzo  Berardinetti,  il  vicesindaco,  Vincenzo
Zangrilli  l’assessore  Simonetta  Lattanzi,  e  i  consiglieri
Candido Caretta e Marco Rossi, hanno ricordato insieme alla
presidente della Commissione, Maria Rita Berardinetti le tante
attività promosse negli ultimi anni e il sostegno concreto che
le iniziative organizzate in paese hanno poi dato alla rete
territoriale che tutela e sostiene le donne in difficoltà.

IL  GIARDINO  DELLE  DONNE
VITTIME DI VIOLENZA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 14 Dicembre 2023

Sabato l’inaugurazione

Sante  Marie,  23  novembre  2023.  Il  giardino  che  accoglie
chiunque arrivi a Sante Marie sarà dedicato alle donne vittime
di violenza. L’iniziativa, promossa dalla Commissione delle
pari  opportunità  in  collaborazione  con  l’amministrazione
comunale e la Croce Rossa Italiana comitato di Carsoli, si
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terrà sabato in occasione della giornata internazionale contro
la violenza sulle donne.

L’appuntamento è alle 10.30 nello spazio verde di via Roma
all’ingresso del paese. È previsto un momento di riflessione
su quanto accaduto nell’ultimo anno e sulle oltre 80 vittime
di femminicidio. Subito dopo il sindaco, Lorenzo Berardinetti,
la presidente della Commissione, Maria Rita Berardinetti, e i
rappresentanti del comitato di Carsoli della Cri sveleranno la
panchina rossa che sarà installata all’interno del giardino.

Al  termine  della  cerimonia,  poi,  ci  sarà  l’intitolazione
ufficiale de “Il giardino delle donne vittime di violenza”.
Parteciperanno i giovani e gli alunni delle scuole del paese.

LA PREDA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 14 Dicembre 2023

La prima dello short movie per combattere la violenza sulle
donne

Guardiagrele, 22 novembre 2023. Venerdì 24 novembre alle ore
11:00 in occasione della Giornata contro la violenza sulle
donne sarà presentato presso il Cinema Garden di Guardiagrele
il  corto  cinematografico  “La  Preda”,  a  cura  del  regista
Pierluigi Di Lallo.

“Un progetto volto a sensibilizzare un tema che purtroppo di
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pone  sempre  più  al  centro  del  contesto  quotidiano  e  che
necessita di essere affrontato in ogni chiave possibile, per
scardinare  questi  atteggiamenti  che  vanno  contro  ogni
principio umano” così il Sindaco di Guardiagrele ha descritto
il lavoro che verrà presentato alla Città, che per tutta la
durata delle riprese è stata set  cinematografico dell’intera
pellicola,  grazie  anche  alla  collaborazione  delle  attività
locali e della cittadinanza che ha accolto attori e tecnici.

“Un’occasione per poter aprire gli occhi e riflettere sulla
realtà che oggi viviamo e che purtroppo spesso ci troviamo ad
affrontare non solo sui giornali, ma anche nella quotidianità
– prosegue – ed è bene lanciare un forte messaggio di supporto
a tutte le donne per far sì che ciò che sta accadendo non si
ripeta”.

Ospiti della presentazione il Regista, Pierluigi Di Lallo, il
Dirigente  della  Squadra  Mobile  della  Questura  di  Chieti,
Commissario  Capo  Nicoletta  Giuliante,  la  Responsabile  del
centro antiviolenza “Maja”, Maria Laura di Loreto e gli attori
Alessandra  Relmi,  Federico  Perrotta,  Kelly  Felletti  ed
Hermione Kitson.

PREOCCUPAZIONE PER L’OSPEDALE
UMBERTO I
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 14 Dicembre 2023
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Berardinetti: il territorio ha bisogno di questo presidio, va
salvaguardato

Tagliacozzo, 20 novembre 2023. “Bene gli emendamenti a tutela
dell’ospedale di Tagliacozzo, ora però devono essere approvati
e devono essere garantiti i servizi sanitari essenziali per il
territorio”. Il sindaco di Sante Marie e presidente Uncem
Abruzzo, Lorenzo Berardinetti, è cauto sul futuro dell’Umberto
I.

La cancellazione del codice che ne certifica la vitalità e il
declassamento dei reparti esistenti – come la riabilitazione
cardiologica  –  potrebbe  creare  forti  disagi  alla  Marsica
occidentale e all’intero territorio che ha nel presidio un
punto di riferimento. Per questo Berardinetti auspica che gli
emendamenti possano passare e che l’ospedale possa continuare
a prestare l’adeguata assistenza alla popolazione.

“Sono  certo  che  i  consiglieri  regionali  di  maggioranza  e
opposizione saranno in prima linea per difendere l’Umberto I e
che il piano, dopo l’approvazione possa tornare al ministero
per l’approvazione definitiva”, ha continuato il sindaco di
Sante Marie, “vivere nei paesi di montagna come i nostri è
spesso difficile perché non si hanno quei servizi essenziali
di cui un cittadino ha bisogno. Per questo dobbiamo fare di
tutto per poter salvare il nostro ospedale che rappresenta una
vera  e  propria  casa  della  salute  per  tutta  la  Marsica
occidentale.  Bene  ha  fatto  il  sindaco  di  Tagliacozzo,
Giovagnorio, a ribadirlo in commissione e bene hanno fatto i
rappresentanti  del  comitato  a  ricordarlo  durante  le  varie
iniziative organizzate per l’Umberto I.

Non si può pensare di declassare l’ospedale di Tagliacozzo e
poi proporre misure per far tornare le persone a vivere nei
nostri  paesi  di  montagna.  Bisogna  prima  assicurargli  dei
servizi essenziali, a partire appunto dalla sanità, e poi
avviare le iniziative del caso per coinvolgerli. Il presidio
sanitario va tutelato per la nostra gente e per il futuro del



nostro territorio”.

Foto il Centro

DAL CONSIGLIO REGIONALE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 14 Dicembre 2023

Una borsa di studio intitolata Giuseppe Bolino

Bugnara  20  novembre  2023.  Ampia  e  sentita  partecipazione
all’evento  organizzato  dal  Centro  Studi  Nino  Ruscitti  e
dedicato  a  Giuseppe  Bolino.  In  occasione  del  Convegno  il
Comune di Bugnara ha annunciato di voler dedicare uno spazio
pubblico alla figura di Bolino mentre dal Consiglio regionale,
a nome del Vicepresidente Roberto Santangelo, è stata espressa
la volontà di istituire in collaborazione con il Centro Studi
di Bugnara, una borsa di studi intitolata allo studioso e
politico sulmonese.

Si è tenuto sabato 18 Novembre alle ore 17:30 a Bugnara,
presso il Centro Congressi in piazza Annibale de Gasparis, il
Convegno  di  Studi  dedicato  alla  figura  dello  studioso  e
politico Giuseppe Bolino. L’iniziativa, promossa dal Centro
Studi e Ricerche “Nino Ruscitti” in occasione dei 39 anni
dalla sua prematura scomparsa, ha visto la collaborazione dei
Comuni di Bugnara, di Sulmona e della Presidenza del Consiglio
regionale abruzzese.

https://www.abruzzopopolare.com/2023/11/20/dal-consiglio-regionale/


L’incontro, ampiamente partecipato, è stata l’occasione per
riflettere, a partire dalla testimonianza umana e politica di
Giuseppe Bolino, sul rapporto tra cultura e politica. Dopo i
saluti istituzionali di Domenico Taglieri (sindaco di Bugnara)
e Roberto Santangelo (Vicepresidente del Consiglio regionale)
sono  intervenuti  il  Prof.  Fabrizio  Politi,  Ordinario  di
Diritto  Costituzionale  presso  l’Università  degli  Studi
dell’Aquila,  e  l’on.  Luciano  D’Alfonso,  parlamentare  e
Presidente Emerito della Regione Abruzzo.

«La  figura  di  Giuseppe  Bolino  –  ha  commentato  Domenico
Taglieri – caratterizzata da un profondo impegno intellettuale
e civico, ci invita a riflettere sulle sinergie virtuose che
possono nascere quando la cultura si intreccia con la sfera
politica.  Giuseppe  Bolino,  attraverso  la  sua  attività  di
studioso e di uomo politico, ha dimostrato come la cultura
possa essere un faro guida per le decisioni pubbliche e come
la politica, intrisa di valori culturali, possa contribuire a
costruire una società migliore. Per questa ragione e per il
legame che la comunità di Bugnara stringe con la famiglia
Bolino, è nostra intenzione intitolare uno spazio pubblico al
prof. Giuseppe Bolino» .

«Nel  comune  di  Bugnara  si  percepisce  l’argento  vivo  –  ha
esordito nel suo intervento il vicepresidente del Consiglio
regionale Roberto Santangelo – c’è il fuoco della cultura che
tende  a  svilupparsi  e  a  divampare.  È  importate  quindi
sostenere le iniziative perché l’unica cosa che può elevare il
nostro essere è lo studio. Studiare le politiche del passato
serve anche per guardare con occhi diversi il territorio. È
nostra intenzione quindi istituire in collaborazione con il
Centro Studi “Nino Ruscitti” una borsa di studio intitolata a
Giuseppe Bolino».

«Non si può dimenticare il contributo di Giuseppe Bolino in
ambito  culturale  attraverso  la  riscoperta  dell’opera  di
Giuseppe Capograssi, il cui pensiero è oggi ancora attuale e
oggetto di grande attenzione – ha sostenuto il prof. Fabrizio



Politi – come è giusto sottolineare l’eccezionalità del lavoro
suo lavoro all’interno della Regione. Un lavoro che fu svolto
nell’ambito  di  un  ruolo  istituzionale  nuovo,  che  fino  ad
allora  non  esisteva,  e  che  venne  svolto  con  grande
preparazione e visione. La sua capacità era infatti quella di
unire la cultura alla politica, continuando a studiare non per
mera erudizione ma per poter affrontare il momento decisionale
con  la  consapevolezza  dell’approfondimento  e  della  lunga
riflessione».

«Che cosa ha rappresentato Giuseppe Bolino in questa piccola
parte  di  territorio  di  una  provincia  importantissima?  Ha
rappresentato la volontà, riuscendoci, di coniugare cultura e
politica  al  servizio  dei  progetti  di  vita  dei  cittadini;
cultura  e  abilità  istituzionali,  addirittura  affondando  le
radici nel pensiero religioso» ha affermato Luciano D’Alfonso
nel suo intervento di chiusura. «La sua visione religiosa è
ciò che lo spingeva a vedere, prima ancora delle scritture
contabili e dei vincoli di bilancio, i diritti fondamentali e
a vedere in essi il limite da non valicare per garantire la
dignità della vivere».

L’evento si è chiuso con la lettura, da parte dell’assessore
alla cultura, Antonietta Pace, di un passaggio del discorso di
Giuseppe  Bolino  in  Consiglio  regionale  in  occasione  della
seduta straordinaria del 10 maggio 1978 per la commemorazione
di Aldo Moro.

AL VIA LA SCUOLA DEI PICCOLI
COMUNI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 14 Dicembre 2023
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Partenariato  di  Anci,  Uncem,  Unpli,  Slow  Food,
Confcooperative, CAI, Avis, Gal Maiella Verde e l’Istituto
Comprensivo di Castiglione

Teramo, 19 novembre 2023. Prende il via la Scuola dei Piccoli
Comuni, nata per iniziativa del Comune di Castiglione Messere
Marino con il partenariato di Anci, Uncem, Unpli, Slow Food,
Confcooperative, CAI, Avis, Gal Maiella Verde e l’Istituto
Comprensivo  di  Castiglione.  L’obiettivo  principale  è  fare
formazione e diffondere pratiche per la rigenerazione delle
aree interne. Martedì 21 novembre, alle ore 11, presso la sala
consiliare  del  Comune  di  Castiglione,  sarà  presentata  al
pubblico e alla stampa con l’indicazione delle prime attività,
che partiranno nei primi mesi del 2024. 

Istituita dal Comune dopo un lavoro condiviso tra varie realtà
provenienti  dal  mondo  della  ricerca  e  dell’Università,
dell’associazionismo e degli enti locali, la Scuola intende
mettere a disposizione di amministratori locali e operatori
del  territorio  facenti  capo  al  mondo  associativo,  delle
professioni e della cultura dei piccoli comuni, una cassetta
degli attrezzi per alimentare, avviare o implementare processi
di  rigenerazione  sociale  ed  economica,  di  mantenimento  e
sviluppo  dei  servizi  essenziali  e  di  contrasto  allo
spopolamento delle aree interne italiane, vede come partner. 

Le attività della Scuola, che verrà presentato il prossimo 21
novembre, coinvolgeranno docenti universitari, ricercatori e
esperti provenienti da tutta Italia, e tutti gli incontri
avranno sia una parte seminariale sia una laboratoriale, con
la prima lezione prevista a febbraio 2024. Alla presentazione
di  martedì  interverranno  il  sindaco  di  Castiglione  Messer



Marino Silvana Di Palma, Rossano Pazzagli, nominato direttore
della  Scuola  dei  Piccoli  Comuni  e  docente  di  Storia  del
territorio e dell’ambiente all’Università del Molise, Nicholas
Tomeo, dottorando in Ecologia e territorio presso l’Università
del Molise, Massimo Luciani, direttore di Anci Abruzzo, e Sara
Franceschelli,  docente  dell’Università  “G.  D’annunzio”  di
Chieti-Pescara.





PARCO DI VALLEVERDE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 14 Dicembre 2023

Sport di tutti Parchi apre il 21, novembre 2023 dalle ore
11:00 alle ore 12:00

Barisciano, 16 novembre 2023. Il Comune aquilano, infatti,
aderisce al progetto Sport di TUTTI – Parchi, ideato da Sport
e Salute S.p.A. (la società dello Stato per la promozione
dello sport e dei sani stili di vita) e promosso assieme ad
ANCI  (Associazione  Nazionale  Comuni  Italiani).  L’iniziativa
sarà presentata il 21 novembre dalle ore 11 presso il parco di
Valleverde. Dopo tanti parchi aperti su tutto il territorio
nazionale, è ora il Comune di Barisciano, da sempre attento al
benessere  e  alla  salute  della  propria  cittadinanza,  che
aderisce alla promozione del wellness nei giardini, nei parchi
e nelle aree urbane.

L’area attrezzata digitalizzata – in rete con tutte le altre
già installate nel resto del Paese – si trova nell’area di
Parco di Valleverde e sarà un luogo dedicato al benessere di
tutti i cittadini. Per stare insieme, per praticare attività
fisica, esercitandosi da soli o in gruppo. Su ogni singolo
attrezzo, ciascuno potrà scaricare i tutorial di allenamento,
attraverso un semplice QR Code, potendo così fare attività
fisica nel verde, per rigenerare corpo e mente. Il Comune di
Barisciano  ha  dato  in  adozione  l’area  attrezzata  all’USD
Virtus Barisciano che se ne prenderà cura e la metterà a
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disposizione di tutti, senza limiti di età. Sarà infatti l’ASD
che gestirà tempo e spazio a favore delle altre ASD/SSD del
territorio, senza dimenticare l’open use.

L’inaugurazione e la consegna alla cittadinanza di Sport di
TUTTI Parchi al Parco di Valleverde, sarà il 21 novembre 2023
– ore 11:00 – 12:00, dove si celebrerà lo sport e il benessere
psico-fisico alla presenza del Sindaco Fabrizio D’Alessandro
assieme ai partner del progetto che racconteranno il valore
dell’iniziativa, interverranno infatti, il Consigliere Davide
Maienza capogruppo di maggioranza, il Coordinatore Regionale
di Sport e Salute S.p.A. – Domenico Scognamiglio, il Direttore
Regionale dell’ANCI Abruzzo – Massimo Luciani, la Dirigente
Scolastica  dell’IC  Navelli  (plesso  di  Barisciano)  Giovanna
Caratozzolo,  il  Presidente  Provinciale  della  UITS  L’Aquila
Dario Mangolini, ed il Presidente dell’USD Virtus Barisciano –
Massimo Di Paolo.

Sarà presente come Testimonial sportivo: Settimio Massotti, ex
atleta plurinazionale di pallamano (303 presenze) ed ex CT
della Nazionale assoluta. Dopo il taglio del nastro, ci sarà
l’attività dimostrativa del QR CODE e attività pratiche con i
ragazzi delle scuole.

BORGO  RURALE  oltre  25mila
visitatori
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 14 Dicembre 2023
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Fine settimana di festa con vino novello, piatti tipici e
musica

Treglio, 13 novembre 2023. 18 quintali di carne, tra salsicce,
pancetta e cif e ciaf, 15 quintali di castagne, 3500 bottiglie
di vino novello e Montepulciano, 200 bottiglie di Pecorino e
oltre 25mila visitatori. Sono stati questi i numeri della
ventiquattresima edizione di Borgo Rurale, la festa del vino
novello, castagne e olio nuovo che si è tenuta a Treglio nel
fine settimana. Una manifestazione di successo che ha accolto
gli  appassionati  di  vino  e  tipicità  provenienti  da  tutto
l’Abruzzo,  da  Molise,  Marche,  Puglia,  Campania,  Lazio  ed
Emilia-Romagna.

Gli  ospiti  si  sono  cimentati  in  un  percorso  degustazione
composto  da  oltre  trenta  postazioni.  Maccarune  alla
trappitare, le scappittelle, pancetta alla brace, arrosticini,
pizz’e foje, sagnette ceci e peperone dolce, pallotte cace e
ove, sagnette fagioli e salsicce, cif e ciaf, pizza fritta con
e senza mortadella e ventricina, salsicce alla spada, pasta
con zucca gialla e pancetta, pizza, crispelle, cellipieni,
tarallucci ,  ceci e castagne alla brace, miele e confetture
sono  state  le  proposte  gastronomiche.  Perfettamente
accompagnate  da  fiumi  di  vino  novello  e  Montepulciano
abruzzese,  Pecorino  e  vin  brulè.

“Anche  quest’anno  abbiamo  fatto  del  nostro  meglio  –  ha
commentato il presidente della Pro Loco Francesco Conserva –
per promuovere vino e prodotti locali e per rendere sempre più
bello  questo  borgo.  Ringrazio  i  300  volontari  che  hanno
lavorato senza sosta in queste due serate e negli ultimi due
mesi  per  allestire  l’evento  e  accogliere  i  numerosi



visitatori. Ringrazio tutti coloro che hanno contribuito alla
perfetta riuscita dell’iniziativa: l’amministrazione comunale,
l’Ecolan per il servizio di pulizia tempestivo e impeccabile,
la  pro  loco  di  Pollutri  che  ci  ha  dato  una  grossa  mano
occupandosi dello stand delle crispelle, le autorità e il
presidente  provinciale  dell’Unpli  Sergio  Carafa,  che  hanno
partecipato all’inaugurazione. Ogni anno cerchiamo di metterci
l’anima e il cuore e credo che i risultati abbiano ampiamente
ripagato, anche per questa edizione, l’impegno di tutti noi”.

Note musicali di ogni genere tra pop, blues, rock’n’roll,
dance e folk, hanno accompagnato la due giorni, risuonando in
ogni angolo del borgo. Zullimania, Italy stereo sound band, i
Pop’s, i Folli, De cloud blues,  Esskiss folk band, Blue
spirit, Energy music, Dance floor, Rose’n’roll band,  Sketck ,
Gruppo  folk  sono  stati  i  gruppi  che  si  sono  esibiti
quest’anno.

Tante le autorità che hanno partecipato all’iniziativa e al
taglio del nastro di sabato: molti sindaci del comprensorio,
il  consigliere  regionale  Francesco  Taglieri,  l’assessore
regionale Nicola Campitelli, il senatore Etelwardo Sigismondi 
e  il  presidente  della  Regione  Marco  Marsilio  che,
complimentandosi  con  tutta  la  comunità  di  Treglio  per
l’impeccabile lavoro, ha affermato: “Treglio è un perfetto
esempio di promozione del territorio, in quanto Borgo Rurale è
uno di quegli eventi che è riuscito ad uscire dai propri
confini territoriali. È un’iniziativa che esprime non solo un
paese ma un intero comprensorio, perfettamente rappresentato
dai  numerosi  sindaci  che  hanno  partecipato  all’evento  di
inaugurazione”.

“Treglio per me è un pezzo di cuore – ha commentato con
emozione il sindaco Massimiliano Berghella – ma se tutti gli
anni siete qui con noi, lo è anche per tutti voi. Borgo Rurale
contiene  la  gastronomia,  la  tradizione,  il  divertimento,
insomma tutto ciò che l’Abruzzo ha da offrire. Borgo Rurale è
un piccolo grande esempio di promozione del territorio e delle



sue eccellenze, voluto 24 anni fa dall’allora sindaco Marco
D’Alessandro,  scomparso  qualche  giorno  fa,  che  scelse  di
iniziare un percorso di condivisione per far conoscere il
nostro paese all’esterno. Quella intuizione si è trasformata
in un grandissimo evento che richiama numerosi visitatori,
provenienti da tutta l’Italia”.

I 300 volontari che ogni anno si adoperano per la perfetta
riuscita di una delle iniziative di settore più conosciute e
apprezzate  anche  a  livello  nazionale  si  dicono  più  che
soddisfatti per il successo della manifestazione, in cui nulla
viene lasciato al caso. Dagli allestimenti, con casotti di
legno appositamente realizzati per accogliere le postazioni,
cantine e addobbi a tema che arricchiscono ogni angolo del
borgo,  ai  sapori  autentici  che  spiccano  nei  piatti  della
tradizione. E poi l’accoglienza che è sicuramente il punto
forte dell’evento che, come ribadiscono gli organizzatori “non
è una sagra, ma una grande festa per far rivivere ai nostri
ospiti, con gusto e divertimento, le belle tradizioni di un
tempo”.

AZIONE CONTRO LO SPOPOLAMENTO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 14 Dicembre 2023

Rette per le scuole dei piccoli comuni montani

Sante Marie, 11 novembre 2023. La scuola per l’infanzia Pio
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XII di Sante Marie potrà godere dei contributi regionali per
il pagamento delle rette. Grazie al lavoro portato avanti
dalla  consigliera  regionale  Antonietta  La  Porta  in
collaborazione con il sindaco di Sante Marie in qualità di
presidente Uncem Abruzzo, Lorenzo Berardinetti, si è riusciti
a concedere un sostegno concreto alle famiglie dei bambini che
frequentano le scuole dei piccoli comuni di montagna dove non
ci sono istituti statali ma esclusivamente paritari o privati.

Nei giorni scorsi è diventato operativo il subemendamento n.8
bis, presentato nel febbraio 2023 dalla consigliera La Porta,
concernente modifiche alla legge regionale n.32/2021 “Misure
urgenti per contrastare lo spopolamento dei piccoli Comuni di
montagna”, diventato art. 4-bis, “Contributo alle famiglie per
rimborso rette scolastiche”, della sopracitata legge.

Dallo studio del territorio regionale portato avanti da parte
dei dipartimenti dell’ente è emerso che tra i piccoli comuni
che  non  hanno  scuole  per  l’infanzia  statali  c’è  anche  il
Comune  Sante  Marie.  Per  questo  entro  il  10  dicembre  le
famiglie di Sante Marie potranno presentare le domande sulla
piattaforma della Regione Abruzzo e chiedere il rimborso delle
rette scolastiche. Potranno beneficiare dei contributi solo le
famiglie degli studenti della scuola dell’infanzia. L’avviso è
presente  sulla  piattaforma  informatica  all’indirizzo
sportello.regione.abruzzo.it nella sezione “Catalogo servizi”,
alla voce “Formazione”.

“Sono  profondamente  soddisfatto  come  presidente  Uncem
Abruzzo”, ha precisato Berardinetti, “per la norma che va a
sostenere le famiglie dei bambini che, nonostante le tante
difficoltà  che  emergono  quotidianamente,  hanno  deciso  di
rimanere  a  vivere  nei  piccoli  comuni  di  montagna  e  ora
riceveranno un sostegno economico per pagare le rette. Mi
auguro, e mi impegno fin da subito, a lavorare affinché questo
provvedimento possa essere prolungato anche per il prossimo
triennio contribuendo così a evitare lo spopolamento. Porto
l’esempio di Sante Marie che mi è vicino e posso dire che far



continuare a vivere la nostra scuola è sempre stato un grande
impegno  personale  e  dell’intera  amministrazione  comunale  e
poter  garantire  ora,  oltre  a  un  servizio  efficiente  e  di
eccellenza  per  l’alto  valore  formativo  dell’insegnamento,
anche un sostegno economico è gratificante. Colgo l’occasione
per ringraziare anche i genitori che hanno sempre dato fiducia
alle scuole dei piccoli comuni di montagna come il nostro,
impegnandosi  al  fianco  delle  amministrazioni  comunali  per
mantenerle vive”.

PER I BAMBINI DELLE PRIMARIE
E SECONDARIE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 14 Dicembre 2023

L’Associazione Genitori di Torano Nuovo Abbraccia il Teatro

Torano  Nuovo,  8  novembre  2023.  L’Associazione  Genitori  di
Torano  Nuovo  è  lieta  di  annunciare  una  nuova  direzione
nell’offerta di eventi culturali per i giovani residenti del
nostro paese. Nonostante il grande successo della precedente
edizione del Villaggio di Babbo Natale, progetto fortemente
voluto dall’associazione e realizzato con tanta dedizione e
impegno sociale, la stessa, ha deciso di sospendere l’evento
2023 ed altri progetti nel 2024, al fine di concentrare i
propri sforzi in un progetto teatrale a lungo termine.

La  decisione  è  stata  presa  con  l’obiettivo  di  offrire  ai
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ragazzi  delle  scuole  primarie  e  anche  alle  secondarie  di
Torano  Nuovo  un’esperienza  formativa  ed  artistica  più
strutturata  e  duratura.

L’Associazione  Genitori  crede  che  questo  nuovo  percorso
rappresenti  un  passo  importante  verso  la  promozione  di
un’educazione artistica e culturale di qualità per i giovani
del nostro paese. Il teatro offre un’opportunità unica di
espressione  creativa,  crescita  personale  e  sviluppo  delle
capacità comunicative, elementi fondamentali per la formazione
di cittadini consapevoli e aperti al mondo.

L’Associazione  desidera  ringraziare  tutti  coloro  che  hanno
sostenuto i precedenti eventi, tra i quali il Villaggio di
Babbo Natale, School Party ed il Cross Bike e spera che la
comunità continui a sostenerla.

L’obiettivo  è  quello  di  creare  un’esperienza  formativa
indimenticabile per i bambini di Torano Nuovo, e con il vostro
supporto, siamo certi che raggiungeremo questo obiettivo.

SI  INSEDIA  IL  CONSIGLIO
COMUNALE BABY
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 14 Dicembre 2023

Berardinetti: orgoglio per la nostra comunità
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Sante Marie, 4 novembre 2023. Cambio di guardia nel consiglio
comunale baby del Comune di Sante Marie. Ieri mattina si sono
ufficialmente  insediati  il  nuovo  baby  sindaco,  Patrizio
Ermili, e i consiglieri eletti dai loro compagni di scuola
nell’assise civica dei più piccoli.

Le elezioni si sono svolte nei giorni scorsi nella scuola
primaria Lombardo Radice grazie al lavoro di sensibilizzazione
portato avanti dagli insegnanti, d’intesa con la dirigente
scolastica,  Clementina  Cervale,  e  in  collaborazione  con
l’amministrazione comunale.

Archiviate le operazioni di voto i bambini sono stati accolti
dal  sindaco  Lorenzo  Berardinetti  in  municipio  per
l’insediamento. Il primo cittadino ha consegnato la fascia
tricolore al baby sindaco Ermili che ha ringraziato nel suo
discorso tutti i coetanei che gli hanno dato fiducia.

Presenti  all’insediamento  anche  i  membri  dell’associazione
carabinieri in congedo sezione di Tagliacozzo, guidati dal
presidente  Filippo  Di  Mastropaolo  che  hanno  lodato
l’importante  esercizio  di  educazione  civica  promosso  dalla
scuola di Sante Marie.

Il consiglio comunale baby sarà composto dal sindaco Patrizio
Ermili, affiancato da Cloe Salera, Davide Morgante, Edoardo
D’Andrea  e  Leonardo  Anzini.  All’opposizione  Luna  Sorelli,
Flavio Di Giuseppe e Tommaso Laurini.

Al termine dell’insediamento gli amministratori insieme agli
studenti,  ai  carabinieri  in  congedo  e  ai  membri  della
Protezione civile di Sante Marie in occasione del 4 novembre
hanno deposto una corona al monumento ai caduti benedetta dal
parroco padre Michelangelo Pellegrino.

“Avere in una comunità come la nostra una scuola attiva e
propositiva  è  un  orgoglio  –  ha  commentato  il  sindaco
Berardinetti  –  siamo  soddisfatti  del  lavoro  che
quotidianamente svolgono le insegnanti e dell’entusiasmo dei



bambini  nel  portare  avanti  iniziative  come  quella  del
consiglio  comunale  baby”.

SUONI,  PROFUMI  E  SAPORI  DI
NOVEMBRE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 14 Dicembre 2023

L’evento sabato 11 e domenica 12. Cibo, vino e concerti live
nel centro storico. Venerdì 10 si rinnova la tradizionale
Processione dei Cornuti

San  Valentino  in  A.C.,  2  novembre  2023.  Sacro  e  profano,
tradizione e innovazione, ma anche turismo e natura. Questa la
ricetta vincente di “Suoni, profumi, sapori di novembre a
Castrum Petrae”, tre giorni di festa che animeranno il centro
storico di San Valentino in A.C. (Pe).

Si parte il 10 novembre alle 19:30 con la celebre e storica
Processione dei Cornuti, si prosegue sabato 11 e domenica 12
con  musica  dal  vivo,  degustazioni  di  vino,  piatti  della
tradizione popolare, accompagnati da attività per grandi e
piccini.

Saranno  8  i  punti  cibo  disseminati  lungo  un  percorso
enogastronomico  che  attraversa  tutto  il  paese,  da  piazza
Duomo, al Castello e a scendere lungo le antiche strade del
centro storico.
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Sabato (dalle ore 19 alle 2) e domenica (dalle 12:30 alle 23)
il paese si accende di luci, musica, litri di vino e piatti
tradizionali della cucina tipica abruzzese: castagne arrosto,
salsicce, spezzatino, polenta, zuppa di farro, innaffiati da
vino Montepulciano e dall’immancabile vin brulé. Alle 22 in
piazza  Duomo  si  esibiscono  i  Thousand  Years  Between  e
Petramante.

Domenica 12, invece, si inizia alle 12:30 con il mercatino
dell’artigianato, poi pranzo nei tanti punti cibo disseminati
nel centro storico, laboratori creativi per grandi e piccini e
laboratori di erboristeria. Quest’anno sarà possibile anche
prenotare una passeggiata in ebike agli eremi della Valle
dell’Orfento, oppure lungo le stradine del centro storico di
San Valentino. Alle 19:30 (Sala Ammirati) l’evento clou con il
concerto del cantautore americano Micah P. Hinson.

Nei tre giorni di festa, inoltre, sarà possibile visitare
anche il Museo dei Fossili e delle Ambre.

La settimana in onore di San Martino, inizia già venerdì 10
novembre, alle 19.30, con la celebre e antica “Processione dei
cornuti”, sfilata goliardica di corna animalesche e simboli
fallici che sfilerà per le “rue” del paese per concludersi
sotto le finestre dell’ultimo sposato del paese, deriso e
sbeffeggiato come vuole la tradizione.

L’evento  nasce  dalla  collaborazione  tra  Comune  di  San
Valentino  e  le  associazioni  locali  Parrocchia  di  San
Valentino, Tittia Handmade, Amici del Museo dei Fossili e
delle  Ambre,  Majellando,  Basilico  e  Dintorni,  Residenze
teatrali, Comitato Cittadino Promotore Trovigliano, Oratorio
San  Damiano  e  singoli  cittadini  volenterosi
https://www.scoprisanvalentino.com/lasettimanadisanmartino

PROGRAMMA EDIZIONE 2023

Venerdì 10 novembre



– h.19:00 – Sfilata dei Cornuti (Largo San Nicola)

Sabato 11 novembre

– h. 15.00 Escursione eremo di San Bartolomeo (partenza da
Largo San Nicola – prenotazioni al 349.6648985)

– h. 19.00 Apertura stand gastronomici

– h.22.00 Live music: Thousand Years Between

Petramante” (piazza Duomo)

Domenica 12 novembre

– h. 10.00 Escursione e-bike tra le contrade di Castrum Petrae
e  trekking  nella  Valle  dell’Orfento  (prenotazioni  al
349.6648985)

– h. 10.00 “In bici insieme” Associazione Sipuofare

– h. 12.30 Apertura stand gastronomici

– h. 15.00 Laboratori creativi per bambini Pupa di cartapesta
e bricolage (380.2672456)

– h. 16.00 Balli e sapori autentici (cortile del Museo Ambre e
Fossili, Largo San Nicola)

– h. 19.30 Live music: Micah P. Hinson (Sala Ammirati – posti
limitati 388.9589718 – 349.4975138).



SAGRA DELLA CASTAGNA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 14 Dicembre 2023

https://www.abruzzopopolare.com/2023/11/01/sagra-della-castagna/


Boom di presenze per la 50esima edizione

Sante Marie, 1° novembre 2023. È stata una vera e propria
festa che ha coinvolto tutto il paese quella andata in scena
sabato e domenica a Sante Marie per la 50esima sagra della
castagna. Mezzo secolo di storia e di tradizioni che sono
stati onorati da un via vai di persone ininterrotto.

A inaugurare il villaggio della castagna è stato il vicario
generale don Giovanni Venti che ha benedetto tutto il percorso
mentre il sindaco, Lorenzo Berardinetti, il primo cittadino
baby, Patrizio Ermili, il presidente della Proloco, Emanuele
Ermili, e il direttore generale dell’Agea (Agenzia per le
erogazioni in agricoltura), Fabio Vitale, hanno tagliato il
nastro.

Folklore, enogastronomia e divertimento hanno caratterizzato
la  due  giorni  dove  non  sono  mancate  passeggiate  tra  i
castagneti e alla grande panchina, visite guidate al museo del
Brigantaggio  e  dell’Unità  d’Italia  e  all’esposizione
permanente delle radio d’epoca curata da Giacomo Morgante e
poi canti e balli lungo le strade del villaggio della castagna
tra stand di prelibatezze culinarie e artigianato.

Partecipato  il  convegno   la  castagna:  salvaguardia  e
valorizzazione un dibattito che ha aperto la discussione su un
progetto pilota dedicato alla castagna Lombardesca. Tutela dei
castagneti,  turismo  sostenibile  e  sviluppo  dell’economia
locale sono i tre assi sui quali puntare e sui quali hanno
dibattuto nella mattinata di sabato Sergio Natalia, esperto di
marketing territoriale e presidente dell’associazione tutela
Igp della castagna Roscetta della Valle Roveto, Dino Iacutone,
consigliere  provinciale  con  delega  all’Ambiente,  Salvatore
Carfi,  direttore  coordinamento  Agea,  e  Giorgio  Fedele,
consigliere  regionale  e  vice  presidente  commissione
agricoltura della Regione Abruzzo, e il nostro conterraneo
Fabio  Vitale,  direttore  dell’agenzia  per  le  erogazioni  in
agricoltura (Agea) per gli importanti interventi.



“Un discorso avviato”, ha spiegato il sindaco Berardinetti,
“che  sicuramente  verrà  ripreso  e  ampliato.  Ringrazio  i
relatori  del  convegno,  a  partire  dal  direttore  Vitale,  i
membri della Proloco di Sante Marie e di tutte le Proloco del
territorio  per  il  contributo  dato  nell’organizzazione
dell’evento  e  tutti  coloro  che  hanno  deciso  di  venirci  a
trovare”.

ELEZIONI  CONSORZIO  DI
BONIFICA OVEST
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 14 Dicembre 2023

La sindaca De Rosa: “La parola e la scelta agli agricoltori,
no a logiche e interessi diversi”

Luco dei Marsi, 26 ottobre 2023. “Il prossimo 26 novembre si
terranno  le  votazioni  per  il  rinnovo  del  Consiglio  di
Amministrazione  del Consorzio di Bonifica Ovest, Bacino Liri-
Garigliano.  Una  risoluzione  attesa  da  tempo  e  più  volte
sollecitata dal mondo produttivo fucense, che metterà fine al
lunghissimo commissariamento dell’Ente, durato quasi quattro
anni, e che non possiamo che accogliere con favore.

Ci auguriamo,  però, che l’atto di riportare alle urne gli
Operatori  di  settore  ridia  effettivamente  la  parola  e  la
possibilità di scegliere agli Agricoltori, e che questi non si
trovino a dover unicamente convalidare, giusto per rispettare

https://www.abruzzopopolare.com/2023/10/26/elezioni-consorzio-di-bonifica-ovest/
https://www.abruzzopopolare.com/2023/10/26/elezioni-consorzio-di-bonifica-ovest/


un  adempimento  formale,  scelte  già  avvenute  a  monte,  nel
ristretto perimetro di uffici e interessi che poco hanno a che
vedere con la realtà e gli interessi fucensi”. Così la sindaca
di  Luco  dei  Marsi,  Marivera  De  Rosa,  in  riferimento  alle
prossime elezioni che porteranno al rinnovo delle cariche e
alla fine del lungo periodo di commissariamento del Consorzio,
ente centrale per il territorio fucense con competenze in
materia della difesa idraulica, della tutela del suolo, delle
risorse idriche e naturali, irrigazione e valorizzazione del
territorio.

“Sebbene in regime di commissariamento, in questi quattro anni
si è pure proceduto alla modifica dello Statuto del Consorzio,
variazione  che  ha  aumentato  la  riserva  dei  nominati  dal
governo  regionale,  determinando  una  minore  incidenza
sull’elezione degli Organismi del Consorzio stesso da parte
del mondo produttivo”, sottolinea la Sindaca, “La condizione
del Fucino è nota e desolante, dal naufragio del progetto per
la rete irrigua, al di là e a dispetto di tutte le chiacchiere
a oggi evaporato, come i fondi stanziati dalla precedente
Giunta  regionale  e  quelli  che  avrebbero  dovuto  esservi
aggiunti dalla Giunta Marsilio, alla beffa subita riguardo ai
danni patiti dalle Aziende colpite dai fenomeni alluvionali
della scorsa primavera, alla mancanza di una progettualità
degna di tale nome e degna del comparto che produce tanta
parte della ricchezza della provincia e della regione.

A fronte di tutto questo, e delle sfide che attendono il
territorio, il ruolo del Consorzio di Bonifica risulterà ancor
più cruciale. La parola e la possibilità di scelta vadano agli
agricoltori, agli imprenditori agricoli, che sono quelli di
cui, in primis, devono fare gli interessi il Consorzio di
Bonifica, la Regione Abruzzo, le associazioni di categoria e
la politica tutta. A oggi non ci risultano iniziative per la
consultazione  degli  Operatori  di  settore  e  invece,  al
contrario, da più parti si adombra uno scenario che vedrebbe
profilarsi una situazione già determinata a monte, rispondente



a logiche e interessi che poco hanno a che vedere con quelli
effettivi degli agricoltori. Ci auguriamo che così non sia, e
che tutti i rappresentanti del comparto vigilino affinché si
affermi  come  primaria  la  tutela  di  questi  ultimi,  in  un
contesto  di  reale  confronto  e  di  libertà  di  scelta,  che
ovviamente può esistere solo laddove sia garantita in concreto
la possibilità di scegliere”.

DUE GIORNI DI ENOGASTRONOMIA
E NATURA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 14 Dicembre 2023

Cinquant’anni della sagra della castagna

Sante Marie, 25 ottobre 2023. Ha raggiunto il mezzo secolo di
vita e si prepara a una due giorni piena di appuntamenti. La
sagra della castagna di Sante Marie, una delle più longeve di
tutto  l’Abruzzo,  sta  per  aprire  i  battenti.  Sabato  28  e
domenica  29  si  entrerà  nel  vivo  dell’appuntamento
enogastronomico, organizzato dalla Pro Loco in collaborazione
con il Comune di Sante Marie e le associazioni e le realtà
locali, che richiama ogni anno migliaia di visitatori da tutto
il centro Italia. Come ogni anno anche per la cinquantesima
edizione è stato preparato un ricco programma che prevede
un’immersione nella natura del territorio, un tour tra le
prelibatezze culinarie e poi musica e divertimento per tutti.

https://www.abruzzopopolare.com/2023/10/25/due-giorni-di-enogastronomia-e-natura/
https://www.abruzzopopolare.com/2023/10/25/due-giorni-di-enogastronomia-e-natura/


A dare il via alla festa saranno la benedizione impartita dal
vicario generale della diocesi dei Marsi, don Giovanni Venti
alle 10 e il successivo taglio del nastro con l’inaugurazione
del villaggio della castagna che si svilupperà lungo tutto il
centro del paese. Alle 10.30 nella sala consiliare del Comune
ci  sarà  il  convegno  “La  castagna:  salvaguardia  e
valorizzazione”. Ad aprire il confronto sulle opportunità che
offre  la  regina  dell’autunno  e  sul  progetta  pilota  “La
castagna  Lombardesca  di  Sante  Marie”  saranno  il  sindaco,
Lorenzo  Berardinetti,  Sergio  Natalia,  esperto  di  marketing
territoriale e presidente dell’associazione tutela Igp della
castagna  “Roscetta”  della  Valle  Roveto,  Dino  Iacutone,
consigliere  provinciale  con  delega  all’Ambiente,  Salvatore
Carfi,  direttore  coordinamento  Agea,  e  Giorgio  Fedele,
consigliere  regionale  e  vice  presidente  commissione
agricoltura  della  Regione  Abruzzo.  Le  conclusioni  saranno
affidate  a  Fabio  Vitale,  direttore  dell’agenzia  per  le
erogazioni in agricoltura (Agea).

Come ogni anno non mancheranno le passeggiate tra i castagneti
con  le  visite  alla  grande  panchina.  I  tour  naturalistici
partiranno dalle Dolomiti d’Abruzzo sia sabato, sia domenica
alle  10  (Per  info  e  prenotazioni  339/7731850),  le  visite
guidate al museo del Brigantaggio e dell’Unità d’Italia e
all’esposizione  permanente  delle  radio  d’epoca  curata  da
Giacomo Morgante.

Nel villaggio della castagna la faranno da padrone come sempre
l’ospitalità e l’accoglienza. Tante le aree organizzate al
centro  del  paese  per  far  trascorrere  una  due  giorni
indimenticabile ai visitatori che potranno parcheggiare l’auto
o il camper nelle aree sosta previste ai due ingressi del
paese e poi raggiungere con la navetta piazza Aldo Moro dove
si trova l’ingresso del villaggio. Ci saranno il mercatino
dell’artigianato con manufatti realizzati a mano, stand eno
gastronomici con dolci e altre prelibatezze a base di castagna
e non solo, e poi le vecchie cantine riaperte e adibite a



osterie e i punti ristoro dove verranno serviti piatti della
tradizione abruzzese. Come ogni anno non mancherà lo stand
tutto  dedicato  ai  celiaci  con  polenta,  panini  e  dolci
rigorosamente  senza  glutine.

Ad  animare  la  quotidianità  nel  villaggio  ci  penserà  Paul
jockey con Radio castagna che sarà trasmessa in diretta su
Radio Monte Velino dalle 12 alle 14.30 e poi dalle 19 alle
21.30. E poi lungo le strade del paese non mancheranno i
mangiafuoco, menestrelli del Cicolano, animatori per i più
piccoli  e  la  musica  della  Street  band  Smilf.  Alle  18.45
immancabile il ballo della pupazza che darà il via alla serata
nel villaggio tra buon cibo e tanto divertimento.

Domenica si replicherà con tante attività nel villaggio della
castagna a partire dalle passeggiate nei castagneti, il pranzo
e la cena nelle cantine e negli stand allestiti lungo il
percorso e poi musica e divertimento fino a sera.

ARRIVANO I FONDI REGIONALI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 14 Dicembre 2023

Manutenzione e adeguamento del campo sportivo

Guardiagrele,  24  ottobre  2023.  Il  comune  si  aggiudica  un
contributo di circa €200.000 per i lavori di adeguamento del
campo sportivo comunale Tino Primavera.

https://www.abruzzopopolare.com/2023/10/24/arrivano-i-fondi-regionali/


Il lavoro preliminare di studio delle necessità eseguito dal
Consigliere  delegato  allo  sport,  Alessandro  Orlando,  ha
portato alla redazione del progetto esecutivo che è stato
presentato in Regione per la richiesta di finanziamento ed è
stato utile per raggiungere i livelli di punteggio tale da
poter finanziare l’opera.

Scopo del progetto è quello di intervenire per realizzare
quanto necessario al corretto funzionamento dell’impianto e
completare le opere già iniziate dall’attuale Amministrazione.

Nello specifico si andrà ad operare sulla messa in sicurezza
della pista di atletica perimetrale al campo, la rimessa a
quota del campo da calcio, zollatura e risemina del manto da
gioco in erba naturale, e la realizzazione del manto in erba
sintetica  sul  campo  degli  allenamenti  adiacente  al  campo
principale, tale da consentire lo svolgimento dell’attività
intensiva degli allenamenti.

Si prevedono inoltre, la realizzazione dei servizi igienici
per gli spettatori e l’adeguamento degli spalti, con tutti gli
adempimenti  per  l’accessibilità  e  l’abbattimento  delle
barriere  architettoniche,  rendendo  quindi  la  struttura
pienamente fruibile alla cittadinanza ed agli ospiti.

“Questi lavori si sommano agli interventi realizzati lo scorso
anno,  con  la  ristrutturazione  degli  spogliatoi,  per
l’efficientamento  energetico  e  con  i  lavori  appaltati  di
recente  di  sostituzione  dell’impianto  di  illuminazione  con
impianto  a  led,  che  insieme  all’attivazione  dell’impianto
fotovoltaico, realizzato e lasciato in disuso fino ad oggi,
permetterà un consistente abbattimento dei costi di gestione”
afferma il Sindaco Donatello Di Prinzio, che prosegue: “Con
questo  finanziamento  concluderemo  finalmente  i  lavori
sull’impianto  sportivo  Tino  Primavera  e  saremo  pronti  ad
accogliere i nostri atleti, nostri ospiti sportivi e tifosi in
una struttura funzionante, efficiente e soprattutto fruibile
per  tutti,  fondamentale  per  la  promozione  dell’attività



sportiva, tassello importantissimo per la crescita dei giovani
e per lo sviluppo della comunità”.

NOTE D’AUTUNNO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 14 Dicembre 2023

27 ottobre 2023 ore 11 Palestra comunale

Castellafiume, 19 ottobre 2023.  Fervono i preparativi per la
conferenza stampa di presentazione della Rassegna Cameristica
Note d’Autunno che si svolgerà il giorno 27 ottobre 2023 alle
ore 11, presso la palestra comunale di Castellafiume.

Giunto alla sua terza edizione, il festival Note d’Autunno,
quest’anno  prodotto  da  Gabbianella  Events,  e  dal  suo
illuminato  manager  Gianluigi  Osteri,  si  articolerà  in  tre
giornate, 3,4 e 5 novembre 2023, e vedrà coinvolti ben quattro
comuni dell’Abruzzo montano: Castellafiume, Canistro, Morino e
Civita D’Antino.

Previsto  per  questa  nuova  edizione  della  rassegna  un
calendario ricco di appuntamenti con una fitta programmazione
che  vedrà  la  fusione  di  musica  e  natura,  comprendendo,
infatti, passeggiate volte alla scoperta dei borghi ospitanti
e concerti di musica colta con musicisti provenienti da tutta
Italia. L’Associazione Culturale Maxima Entropia, che opera in
questo territorio e con questo scopo dal 2011, persegue in tal
modo la sua mission: divulgare eventi culturali e musicali.

https://www.abruzzopopolare.com/2023/10/19/note-dautunno/


“Il mio desiderio è quello di raggiungere il maggior numero
possibile  di  spettatori,  includendo  nel  progetto  artistico
quei comuni e quella parte della città troppo spesso esclusi
dalla  quasi  totalità  della  programmazione  culturale  o
d’intrattenimento e creare un luogo d’incontro fra musicisti
di diverse generazioni, nazionalità e provenienze, così da
dare il via ad un intenso scambio culturale che possa presto
portare alla nascita di una nuova forma di turismo, occasione
di crescita non solo della Marsica ma dell’Abruzzo intero”,
dichiara Claudia Scatena, pianista originaria di Capistrello e
direttore artistico del Festival.

“Ho  accolto  con  grande  entusiasmo  la  proposta  di  Claudia
Scatena a aderire a questa bella iniziativa, per la quale
confidiamo in una nutrita partecipazione di spettatori. Il
comune di Castellafiume è sempre pronto ad ospitare eventi
artistici di rilievo, come testimonia la collaborazione ormai
consolidata  con  l’Associazione  Culturale  Maxima  Entropia”
racconta  entusiasta  Giuseppina  Perozzi,  sindaca  di
Castellafiume,  comune  capofila  della  rete  dei  comuni
partecipanti.

Durante la conferenza stampa saranno presenti la direttrice
artistica Scatena, il manager partenopeo di Gabbianella Events
Gianluigi Osteri ed i sindaci dei comuni coinvolti: oltre a
Giuseppina  Perozzi,  interverranno  il  sindaco  di  Canistro,
Gianmaria Vitale, Sara Cicchinelli sindaca di Civita D’Antino,
il sindaco di Morino, Roberto D’Amico, e la direttrice della
Riserva Zompo lo Schioppo Rita Rufo.

Presenti Claudia Scatena Direttore artistica “Note d’Autunno”
Diego Giuliano e Iolanda Schioppi manager Gabbianella Events
Giuseppina Perozzi sindaca di Castellafiume Gianmaria Vitale
sindaco  di  Canistro  Sara  Cicchinelli  sindaca  di  Civita
D’Antino,  Roberto  D’Amico  sindaco  di  Morino,  Rita  Rufo
direttrice della Riserva Zompo lo Schioppo.



LUCO  DEI  MARSI  ACCOGLIE  la
Delegazione di Stains
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 14 Dicembre 2023

La sindaca De Rosa: “Lavorare a ciò che unisce”

Luco  dei  Marsi,  18  ottobre  2023.  Un  incontro  ricco  di

https://www.abruzzopopolare.com/2023/10/18/luco-dei-marsi-accoglie-la-delegazione-di-stains/
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significato e di emozioni, per rinnovare e rinsaldare storici
legami e tracciare le linee di nuove iniziative congiunte,
sotto il segno della fraterna amicizia tra Comunità.

É quello che si è tenuto a Luco dei Marsi durante lo scorso
fine settimana, e che ha visto la presenza della Delegazione
ufficiale  di  Stains,  cittadina  francese  di  circa  40mila
abitanti, nel dipartimento della Senna-Saint-Denis, a breve
distanza da Parigi, con la quale il Comune fucense ha attivo
un gemellaggio oggi ventennale. Un accordo di cooperazione
nato, in modo peculiare, dallo sport, su impulso del sindaco
del tempo, il professor Orante Venti, e che ha visto negli
anni diverse attività di scambio tra i centri gemellati.

 Proprio a Stains, tra l’altro, è presente una via dedicata a
Luco dei Marsi. La Delegazione, composta dal sindaco Azzédine
Taïbi,  le  vicesindache  Nedjar  Zaiha  e  Najia  Amzal,  con  i
Consiglieri Claude Agnoly, Céline Mirambeau e Karim Zeggar,
insieme al Direttore Generale dei Servizi, Faouzy Guellil, e
la capo Segreteria del Sindaco, Cyldia Polipheme, è stata
accolta  dalla  Delegazione  luchese  guidata  dalla  sindaca
Marivera De Rosa, che ha poi accompagnato gli Ospiti in una
visita  alle  ricchezze  del  territorio  luchese,  con  la
partecipazione  del  professor  Giuseppe  Grossi,  ad  Aielli,
ricevuti dal sindaco Enzo Di Natale, che ha guidato il gruppo
in un breve tour dei luoghi più significativi del paese, e al
castello di Ortucchio, dove sono stati salutati dal sindaco
Raffaele Favoriti.

La  Delegazione  francese  è  stata  ospitata  nella  Casa
dell’Amicizia dove, in un clima conviviale e di grande calore,
si sono ritrovati i protagonisti della nascita del gemellaggio
e le persone che nel tempo hanno preso parte alle diverse
iniziative  realizzate  nell’ambito  degli  accordi  di
cooperazione. Nella sala consiliare del Comune luchese, il
Sindaco di Stains e la Sindaca di Luco dei Marsi si sono
soffermati  in  particolare  sui  temi  della  solidarietà,
dell’amicizia tra i popoli, della crescita socioculturale che



può fiorire solo nello sforzo congiunto verso la pace, nel
riconoscimento e nella tutela dei diritti fondamentali per
tutti e nel ripudio di ciò che divide e genera sfruttamento,
emarginazione, povertà, disparità.

“É  stato  un  incontro  prezioso,  in  cui  abbiamo  potuto
vivificare il ventennale legame di amicizia che lega le nostre
Municipalità, ritrovando con piacere valenti Amministratori e
cari amici, e conoscendo i nuovi Rappresentanti cittadini, con
cui  abbiamo  avviato  una  prima  bozza  di  nuove  attività  di
scambio. Ciò che unisce, che accomuna, nella costruzione dei
nostri piccoli e grandi tasselli per la pace, la fraternità,
la conoscenza e il rispetto reciproci, sono sempre preziosi, e
oggi più che mai”, sottolinea la sindaca Marivera De Rosa,
“Confidiamo che questi legami siano sempre più saldi e sempre
più portino buoni frutti di crescita e solidale vicinanza tra
le Comunità”.

LA CASA DEL PILOTA inaugurato
il museo aeronautico
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 14 Dicembre 2023

In occasione del Centenario dell’Aeronautica militare italiana

Archi, 15 ottobre 2023.  È stata inaugurata ieri ad Archi, in
provincia di Chieti, la Casa del pilota, un museo aeronautico
nella  casa  natale  di  Eugenio  Sirolli,  pilota  archese  e
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medaglia d’argento della Seconda guerra mondiale. Con Carlo
Emanuele Buscaglia, Sirolli fu tra i primi piloti scelti per
la squadriglia degli aerosiluranti.  Il gruppo era noto come i
Quattro Gatti – furono loro a mettere a segno per la prima
volta il siluro alato di Gabriele d’Annunzio – e lo stemma
della squadra raffigurava quattro teste di gatto, due nere e
due bianche. Morì a 27 anni, in volo di guerra sui cieli del
Monte Amiata (16 maggio 1943).

L’idea di raccogliere oggetti, foto e filmati dell’epoca e
farne un museo è del nipote dell’aviatore che peraltro porta
il suo stesso nome, Eugenio Sirolli, che spiega: “Il museo,
creato  grazie  alla  collaborazione  dei  parenti  dei  piloti,
dell’Aeronautica e dell’associazione Fly Story, che quest’anno
festeggia i 25 anni di attività,  contiene cimeli vari, pezzi
di aereo, fotografie, libri e oggetti legati a quel momento
storico e anche a d’Annunzio”.

Poi racconta: “Il nome della squadriglia dei quattro gatti
nasce da un aneddoto familiare. Quando mio zio tornava ad
Archi e raccontava le sue imprese in famiglia, suo padre lo
liquidava con una battuta che è diventata storia. Gli diceva
che erano solo quattro gatti, senza grosse potenzialità e
futuro. Da questo episodio, avvenuto ad Archi, è nato il nome
della squadriglia, con lo stemma dei quattro gatti, che ancora
oggi  vola  sulle  nostre  teste  quale  simbolo  del  3°  Stormo
dell’Aeronautica militare italiana”.

All’evento  di  inaugurazione  del  museo,  patrocinato
dall’Aeronautica  militare  e  dal  Comune  di  Archi,  hanno
partecipato   i Generali Giancarlo Naldi e Basilio De Martino
– presidente del comitato per il Centenario  dell’Aeronautica
– il senatore Etelwardo Sigismondi,  l’associazione Azzurra 
di  Loreto,  le  associazioni  Arma  Aeronautica  di  Loreto,
Avezzano, Lanciano, Vasto e Roma, l’Associazione Nazionale dei
Carabinieri  e  alcuni  sindaci  del  territorio.  Inoltre,  da
Firenze sono arrivati il Gen. Nicola De Nicola, che ha donato
documenti dannunziani al museo, e la sig.ra Wilma Naldini,



moglie del pilota delle Frecce Tricolori morto nell’incidente
di Ramstein

“È stata una giornata memorabile per il nostro piccolo paese –
ha commentato il sindaco di Archi Nicola De Laurentis – Siamo
onorati di aver ospitato tante autorità e di aver festeggiato,
in  questa  occasione,  l’Aeronautica  militare  per  il  suo
Centenario. Il museo appena inaugurato raccoglie importanti
pagine della storia dell’aeronautica e del noto aviatore al
quale il nostro comune ha dato i natali. È  una preziosa
testimonianza storica e una grande ricchezza culturale per
Archi”.

La giornata, dedicata inoltre al Centenario dell’Aeronautica,
si è conclusa con l’esibizione di quattro aerei – momento
organizzato da Fly Story – che hanno chiuso il loro volo con
il tricolore italiano.

Barbara Del Fallo


